

Desde Jerez

TIROS AL BLANCO

Otro aspecto no menos interesante, ofrece la cuestión que plantean los Sindicatos del Llano del Vallés, la ruptura de la consigna política, porque al desprenderse la clase trabajadora de la disciplina de la F. A. I. que como se sabe es rabiosamente enemiga del sistema político, se observan posibilidades de reincorporación a la vida política de la masa obrera, cuyo control detenta. Esto, en vistas de unas elecciones para constituir el parlamento catalán, tiene aquí en Cataluña una importancia enorme, y traerá consecuencias insospechadas.

ANSAROL

Del periódico local "El Guadalete", cavernícola por excelencia, 7 de octubre de 1932.

Jamás pensé en darle honores de contestación ni comentario, al tendencioso manifiesto de Sabadell, manifiesto firmado por los Sindicatos, pero cuya paternidad legítima se denuncia de por sí sola, al notarse en él la gran falta de emotividad revolucionaria que los tiempos requieren, lo mismo que una gran carencia de material creador desde el punto de vista libertario, y por el contrario se denota claramente una gran ansia de adaptación y contubernio, lo cual no nos extraña, ya que todas las épocas en las que el clamor popular ha manifestado sus deseos de libertad tuvieron sus correspondientes apóstatas, todas las gestaciones revolucionarias esencialmente sociales sufrieron la existencia de algún Tihers desmoralizador que equivocando el verdadero sentir vindicativo de los oprimidos, trata de enrolar estas ansias emancipadoras hacia las corrientes turbias del más agudo reformismo, con el fin de hacerlos desembocar en el río concupiscente de la más abyecta política.

En esta ocasión los Tihers, los apóstatas, son los padres espirituales del célebre manifiesto, que con el objeto de poderle dar algún valor, se ha tenido que avalar con las firmas de algunos Sindicatos.

Ya digo que no pensé ocuparme del manifiesto, mas al leer este comentario en un periódico archiburgués, he decidido, hacer al mismo, algunas consideraciones.

Tiros al blanco titula Ansarol sus comentarios, y por las líneas que de él transcribo al empezar este trabajo, veréis cuan afinado está este señor, al comprender regocijándose de ello, que esta actitud anti-libertaria, anti-sindical, anti-revolucionaria y anti-anárquica, de los señores de Sabadell pudiera probablemente ser, el primer paso de nuestra gloriosa C. N. T. por la

pendiente resbaladiza de las concepciones burguesas, y colaboracionismos gubernamentales. Tiros al blanco son, los dirige el manifiesto de Sabadell al corazón de la C. N. T., a quien tiran estos señores, es a sus principios básicos a los que quieren herir (pero no han de lograrlo) ya que, este manifiesto, no es el producto de una postura lógica, ni de una necesidad creada por imperativos del momento, NO.

Esta sólo es la obra nefasta de unos arrivistas desaprensivos, que cegados por apetencias de excesivas petulancias, ha tiempo ya que toda su actividad sólo se encamina a buscar la forma y manera de conducir nuestra central sindical por el tortuoso camino del parlamentarismo con el propósito nada bueno de poder escalar un sitial redentor de sus partidillares egoísmos, el cual les asegure un bienestar individual.

Y naturalmente como la F. A. I., organismo netamente ideológico, se ha interpuesto a sus propósitos de modernos impostores, es preclaramente contra ella contra quien acometen con más furor, lanzando toda su billa, queriendo manchar con ella la nitidez clara y diáfana, tanto de su espiritualidad altamente humana, como la de sus componentes, francamente revolucionarios (pueril empeño, el de estos nuevos judas) pues nadie mejor que ellos saben que la C. N. T. fué creada por los anarquistas, como medio de lucha y combate contra el régimen de la tiranía y la explotación, y que como obra nuestra no estamos dispuestos a que nadie la llegue a mediatizar con sus mediocridades, gestamos?

Nadie mejor que ellos saben también, de nuestra entereza y virilidad, frente al enemigo, ya sea este capitalista, autoritario, imbécil o simplemente arrivista.

Y conociendo ellos, perfectamente el valor intrínseco de nuestras actuaciones sabiendo de nuestra gran potencia tanto individual como colectiva, sólo nos puede parecer su actitud una manifestación infantil, o un hecho de alta traición revolucionaria e ideológica. Pero lo que más nos duele de estos flamantes judas, es que ni siquiera tienen el gesto del judas bíblico, pues aquel con las treinta monedas que tomó por su traición, adquirió un cordele, con el cual tuvo la delicadeza de suplirlos. Pero estos ¡oh! ni siquiera tienen aquella delicadeza.

MIGUEL GARCIA R.

Jerez y octubre de 1932.

Camarada campesino: en tanto la revolución no se realice precócupate en adquirir conocimientos agrícolas. Los campesinos cultos, serán los mejores sostenedores del comunismo libertario.

Movimiento de Grupos

BARCELONA

Ha quedado constituido un nuevo grupo de jóvenes deseosos de luchar por la causa y al constituirnos, saludamos fraternalmente a todos los camaradas de todo el mundo, que, sufren prisión, persecución y represión, tan intolerable, sólo por el delito de luchar para conseguir la implantación de una sociedad más justa y libre que la que vivimos.

Este Grupo tiene por nombre "Humanidad" y él constituirá esta vez decididos a luchar con toda nuestra voluntad en pro de la emancipación total del proletariado de todos los países, por cuyas razones deseamos tener relación con todos los grupos y Federaciones de toda la península y también con aquellos grupos extranjeros que nos escriban en idioma castellano o esperanto.

Deseamos luchar sin descanso hasta poder alcanzar el triunfo definitivo del Comunismo libertario, como medio de poder conseguir vivir en anarquía.

Nuestra misión será romper la venda de la ignorancia que todavía existe puesta en los ojos de la mayoría de los trabajadores y deseamos hacer remarcar la verdad por todos los medios que tengamos a nuestro alcance.

Intiendoy proyectado formar una Biblioteca de los camaradas del grupo Humanidad, deseamos recibir un ejemplar de cada una de las publicaciones diarias y semanales anarquistas que se publiquen en nuestros medios para en lo sucesivo, hacer algún pedido.

LA COMISION

Nuestra dirección social: Pasaje Planell, número 16.

Se ha constituido en Barcelona, con el nombre de "Rebeldes Renacer", un grupo anarquista, que se propone por todos los medios a su alcance, diseminar entre las clases oprimidas y trabajadoras, las bellas y sublimes ideas ácratas, único lenitivo que puede aplicar a sus males la clase proletaria, hasta hoy tan sumisa y humillada. También, se propone este grupo, difundir, entre los medios proletarios y anarquistas, la fácil y eufónica lengua Internacional Ido (Esperanto Reformado).

Nos adherimos a la F. A. I. y deseamos relacionarnos con los demás grupos afines, como también internacionalmente por medio del Ido con grupos y camaradas ácratas. La dirección la encontrareis en esta Redacción.

UTRERA

La Sociedad Obrera de todos los Oficios de Utrera "Luz y Armonía" teniendo fundada una Escuela Racionalista, solicita un camarada profesor racionalista que esté en posesión del título correspondiente del Magisterio Español, para regentar la misma.

El camarada que acepte nuestra demanda, puede dirigirse a ofrecer condiciones, a la Comisión Pro-Escuela Racionalista, a nombre de Antonio Ortiz de la Rosa, calle Eduardo Dato, 10, Utrera (Sevilla).

ALICANTE

El grupo Espartaco de esta provincia, los grupos de la provincia. Camaradas: Ninguno de vosotros ignoráis los acuerdos tomados en el último pleno nacional de grupos anarquistas. Todos sabemos la misión que tenemos que cumplir en estos álgidos momentos de lucha. Este grupo, recogiendo el sentir de los acuerdos tomados en pleno antes dicho y viendo la necesidad de llevarlos a la práctica, convoca a todos los grupos de esta provincia a un pleno que tendrá lugar el día de mañana a las 10 de la mañana, para tratar el siguiente orden del día: 1. Necesidad de crear en esta provincia la Federación provincial. 2. Residencia del Comité y forma de desenvolverse. 3. Desenvolvimiento económico de la misma. 4. Posición de los grupos en los momentos actuales. 5. Asuntos generales.

ALONSO (HUELVA)

Habiéndose constituido en esta localidad un grupo denominado "Luz y Armonía" y deseando estar en relación con los demás de la Península y extender un lazo de amistad y fraternidad con todos los compañeros que luchan por un ideal impoluto como es el ideal ácrata, es por lo que este se adhiere a la F. A. I. Con fraternales abrazos a todos los parias que sufren la represión de un régimen oprobioso y dictatorial, quedamos vuestros y de la Anarquía.

GIJON

Federación Local de Grupos Anarquistas. — Hoy que de excepcionales pueden conceptuarse los momentos sociales que vivimos. Hoy que el proletariado en masa, y particularmente las juventudes, desengañadas de todo lo noevo, injusto e inhumano que consigo lleva aparejado la política, sea ésta del color que sea, la abandona y abomina, pasando a abrazar y saturar su espíritu en el ideal anarquista, convencidos de que éste es el único y verdadero camino que puede llevarnos a un sistema de superación humana, a un régimen de verdadera libertad y justicia. Ante momentos de tanta trascendencia, los grupos anarquistas de Gijón, creímos de imperiosa ne-

Ocaso del autoritarismo BUENOS SINTOMAS

No se puede negar que el avance proletario impregnado de anarquismo es el que está poniendo en bancarrota al gobierno Aznárez, sostenido solamente por la fuerza represiva que ejerce sobre las gestas revolucionarias.

Las diferentes fases por las que el proletariado español ha pasado, ha despertado en su adormecido cerebro, el deseo de mejorar su situación de paria, colocándose frente a los poderes plutócratas, autócratas y burocratas, exigiendo por medio de la violencia, ya que a ella se le impulsa diáramente, trabajo, libertad y justicia. No ignoran los obreros que de ellos dependen la liberación de la esclavitud que padecen y se lanzan a conquistar lo que en manos del capitalismo o del Estado es robo, usurpación y bandidaje.

Está bien de manifiesto la impotencia de la política, para establecer la armonía entre el capital y el trabajo, porque su carencia de humanidad y su excesivo egoísmo se sobrepone a todo mejoramiento social. Cuantos más días pasan, más y más la rebeldía prende en el corazón y en el cerebro.

Mucho se ha adelantado en estos últimos años de permanente dictadura, tanto que no hay pueblo por pequeño que sea, ni lugar por escondido que esté que no se haya extendido la semilla anárquica; que no se haya propagado el sindicalismo revolucionario.

Los campesinos se han lanzado en lucha abierta contra el poder que todo lo absorbe, y, con sangre generosa riegan los campos de producción; pero también de miseria.

Desde la implantación de este sistema de gobierno "democrático", los obreros se ven amenazados de muerte por los mortíferos fusiles y el hambre más espantoso que en la historia de los pueblos se conoce.

Esto estaba ya previsto. Ante el derrumbamiento de la política, surge el apolitismo del pueblo, vilmente engañado por los nuevos y viejos redentores y en marcha as-

cesidad, la creación de la Federación Local de Grupos, la cual residirá en esta localidad, y cuya misión será la de crear Ateneos Libertarios, propagar y llevar hasta lo más recóndito, el ideal de Acracia, que por ser el más sublime, seguros estamos de que de nuestra campaña recogeremos óptimos resultados.

Nos ofrecemos a todos los grupos afines, y deseamos sostener comunicación con los mismos.

¡Viva el Comunismo Libertario!

¡Viva la Revolución Social!

Para señas, dirigirse a TIERRA Y LIBERTAD. Por la Federación Local, El Secretario.

Nota. — Ni que decir tiene que nos adherimos a la F. A. I. pues los grupos más numerosos que integran esta Federación, ya estaban afectos a ella.

pendiente hacia la total emancipación de los oprimidos responde virilmente en todos los terrenos de la lucha.

Los pueblos más pacíficos suelen ser los más revolucionarios.

Cuando el paracaidismo se declara abiertamente, contra tal sector u organismo, impraesclindiblemente, nace el encono por ambas partes; pero este encono al ser esencialmente social, contiene una potencia de la que al atacar con decisión pueblo y poder, uno de los dos ha de fenecer, ha de morir, habiendo más probabilidades de que perezca el poder y no el pueblo, porque este es el que representa todo lo productible y el otro el salvajismo autoritario al servicio de la plutocracia y el capital.

Los síntomas no pueden ser más saludables para la pronta realización de la revolución social. Todas esas persecuciones. Todos esos encarcelamientos y apaleamientos de los obreros que militan en la C. N. T. y en la Federación Anarquista Ibérica, son las más rotundas afirmaciones del fracasado régimen republicano.

Todas esas masacres cometidas con los trabajadores campesinos, señalan bien palpablemente la posibilidad de un no muy lejano movimiento social revolucionario.

El hambre acosa y causa terribles estragos.

El gobierno no hace nada por evitarlo. Los asaltos a los cortijos y las casas de los caciques y terratenientes, por los campesinos hambrientos, son muy frecuentes y de resultados prácticos.

Cuando a la autoridad se hace frente es que la revolución está a punto de comenzar.

MINGO

EN LA U. R. S. S.

Durante la preparación de las fiestas del 15 aniversario de la República Soviética, han sido condenados a muerte seis trabajadores que sustrajeron unos zapatos del trust del calzado. La miseria de los obreros en Rusia es tan deplorable, que muchos de ellos para poder vivir, se ven obligados a sustraer de los almacenes y fábricas los artículos que las autoridades soviéticas destinan para los privilegiados y para el mercado exterior.

Toda la prensa extranjera ha publicado estos días el siguiente telegrama:

"Han sido condenados a muerte seis obreros del trust del calzado, acusados de haber cometido robos de zapatos".

Hemos transcrito la noticia que antecede para que los trabajadores españoles se den cuenta de que el régimen de los soviets en nada se diferencia del de otros países, lo mismo por las represiones que ejercen contra los trabajadores, como por la desigualdad de clases que en Rusia aun perdura.

El Anarquismo es un movimiento social, libertador y potente frente al régimen estatuido y a pesar de las represiones.

El anarquismo en España tiene un movimiento indiscutible.

Negar esa verdad o no querer reconocer esto, equivale a cerrar los ojos para decir luego que el sol no existe.

Pero aunque se niega y se niegue esta realidad, no por esto es menos importante el incremento que el anarquismo ha tomado en los medios obreros.

No en vano los anarquistas han dejado miles y miles de vidas entre las garzas cada vez más desgastadas del monstruo de tres cabezas con un solo pensamiento: Estado, Capitalismo y Autoridad.

Si hicieramos el proceso del rol que ha seguido el anarquismo en su desenvolvimiento, podríamos escribir páginas brillantes, hermosas, de heroísmo y abnegación.

¡Cuántos camaradas no han dado los mejores años de su juventud y aun la vida misma! ¡Cuántas familias no han sufrido toda clase de vicisitudes, todo por el anarquismo!

Etapas han vivido los camaradas, que hablar de anarquismo equivalía a firmarse la sentencia de muerte. Sin embargo, los camaradas no blaban y no se rendían al ideal por todas partes, haciendo caso omiso de la tiranía gubernamental que les acechaba para aniquilarlos.

Poseídos de un gran amor por anarquía, de una convicción in-

quebrantable, poco les importaba el precio con que habían de pagar el "horroroso delito" de enseñar la verdad y decir a los pueblos que tienen el derecho a vivir libres y del producto de su trabajo.

Para nada siryeron represiones y más represiones. De nada podían servir los martirios y asesinatos que cometían en las personas que amaban acracia.

El grito de libertad para todos ¡viva la anarquía! arrancado al primer compañero que la justicia burguesa condenó al cadalso, había de repercutir irremisiblemente en el ánimo de las gentes y hacerles meditar.

Desde este momento, de nada podía servir ensañarse con los que cada vez en mayor número defendían el mismo ideal de emancipación humana.

La semilla estaba echada ya. Nadie ni nada podía contener su germinación, su bello florecimiento.

Hoy, contemplando el pasado, hojeando el gran libro de la historia, con toda imparcialidad, notamos que, los métodos salvajes, tiránicos, empleados por parte de no importa qué gobierno para acabar con el anarquismo, fueron tan imponentes como cruces.

Mientras los que gobernaban con tales procedimientos se llenaban de oprobio, el anarquismo crecía

onda vez más, se hacía más imponente.

Lo mismo que durante la época del cristianismo, cada vez que caía un camarada asesinado — pero no vencido — surgían cien. Así fué el anarquismo siguiendo su espléndido camino. Así fué creciendo, haciéndose fuerte, invencible.

Regado con tanto dolor y sangre, por fuerza había de marcar una huella profunda, imborrable en el corazón de las multitudes tiranizadas.

Y es que la tiranía — inseparable de todo poder — es un instrumento que se gasta, inutiliza, e fuerza de emplearlo para sostener el crimen, la injusticia, de la explotación y de la desigualdad.

Creyendo con la violencia abrir la fosa para enterrar al anarquismo, lo que hacían era prepararlos mismos para hundirse en el lodo, el desprestigio y la muerte. Difícilmente se puede vencer lo que está llamado a realizar un cometido tan importante y esencial para la vida y felicidad de la humanidad como el anarquismo.

Imposible contener la fuerza creadora de la Naturaleza que se abre paso, por grande que sea el obstáculo que se oponga en su camino.

Los hombres, y con los hombres las ideas están sujetas a un proceso natural, evolutivo que unos u otros deben cumplir. Es una ley que obedece a la voluntad del ser humano, de su control. Sólo quizá dejaría de cumplirse, hundiendo el mundo en un cataclismo. Por todas estas razones, el anarquismo ha seguido abriéndose paso, ganando terreno poco a poco, terminando por poseer el suelo libre.

Actualmente no existe un pueblo

por pequeño que sea que no haya unos cuantos grupos de anarquistas dispuestos a dar la vida para realizar la transformación social necesaria, acabar con el capitalismo, su sistema, e inaugurar el nuevo orden de cosas sobre las bases del comunismo libertario.

Representa para el régimen establecido una amenaza seria. Más que una amenaza, un peligro inminente. ¡Poco seguros y satisfechos deben gozar los detentadores de la riqueza del pueblo que trabaja, sabiendo envueltos por semejante fuerza libertaria!

Preclaramente que por la inseguridad en que están sus vidas y privilegios, es por lo que el capitalismo hace esfuerzos inauditos organizando nuevas represiones y discursos amañados, para vencerlos o desprestigiarlos. Es por esto que llega al colmo su desesperación y da palos de ciego por todas partes, apoyándose en verdaderos ejércitos armados de toda clase de instrumentos de muerte. Es por esto también que ensayan todas las formas de gobierno pasando de la monarquía a la dictadura y de esta a la República.

Juegan con los fusiles y la democracia. Lo emplean todo, y con ello hacen una amalgama sangrienta. Matando y mixtificando, quieren conservar sus intereses y tener al pueblo sometido, embrutecido y sojuzgado.

Organizan "razzias" de una manera velada y descubierta. Todo lo intentan, todo lo prueban: Les pasa lo mismo que a los enfermos cuando están en trance de morir. Se aferran a todo para salvarse. Con este fin se sirven de la política. Cuando no les sirve la política, de los fusiles. Obcecados no pueden

dar el brazo a torcer, no quieren reconocer sus crímenes, ni abandonar sus privilegios, cimentados en la explotación del hombre. Ni tan siquiera se aperceben que en el fondo emplean los procedimientos empleados por gobiernos que fracasaron. Prueba de ello está en que la idea que querían extirpar en su origen, actualmente les cereca, les acosa. En cada obrero ven a un enemigo que puede sublevarse. Siguen explotándolo pero les temen. El lujo de fuerzas de guardias civiles, policías, que el Estado tiene distribuidos estratégicamente por las calles, vigilando las puertas de las fábricas, bancos, etc., no evidencia otra cosa.

¡Ah, si el anarquismo no fuesen más que cuatro delincuentes fáciles de exterminar, con qué gusto lo harían! Pero el anarquismo no es un movimiento de cuatro, sino de muchos miles en España. Y no son delincuentes, sino justos, hombres inteligentes y rebeldes. Imposible exterminarlos. El burgués no puede vivir sin el esclavo que explota y el esclavo, no cejará hasta romper las cadenas y libertarse de la explotación. El problema está planteado en términos claros y concretos. Fácil es prever la solución, imposible equivocarse. De dos cosas, las cuales una está condenada a desaparecer y otra a subsistir, no es dudoso saber la que prevalecerá.

Así sucede, idénticamente igual, con el sistema social que el capitalismo trata de sostener a sangre y fuego y el orden social nuevo que el anarquismo defiende.

En estas condiciones, no cabe dudar que la lucha es más enconada, decisiva, encarnizada y sangrienta.

Hoy vivimos esta fase de la lucha. La República no ha servido para

otra cosa que no haya sido hacer renacer el vaso que trataba de contener adormeciendo al pueblo con promesas y nombres relumbrantes, como los de libertad, igualdad, fraternidad, etc.

Cuenta el Estado republicano capitalista con un aparato coercitivo y represivo con el que intentan prolongar su agonía. El anarquismo, cuenta con su historia, la finalidad altamente humana que persigue y un movimiento muy importante como hemos dicho al principio, en el que forman en primera línea, la C. N. T. y la F. A. I. dos grandes organizaciones que agrupan en su seno la parte más numerosa de los que sufren y trabajan.

¿Puede dudarse de quién vencerá en la contienda entablada entre el anarquismo y el Estado republicano capitalista?

Vencer al anarquismo, sería tanto como detener el Sol, y esto es bastante imposible por ahora. No obstante, hemos de reconocer al Estado y en el régimen social todo en que nos desenvolvemos, una multitud de factores que contribuyen grandemente al sostenimiento de la tiranía y de la arbitrariedad.

Debido a esto preclaramente, es por lo que hemos de pensar en la manera de estructurar el movimiento sindical de la C. N. T. y el específico de la F. A. I. de común acuerdo, tanto por la orientación que a la revolución social habrá que darle para destruir la sociedad actual, como para el afianzamiento de los progresos revolucionarios que han de establecer el comunismo libertario.

JOSE BONET